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两会 观点集萃

农贸市场上零售的铁夹子比农具还多！

□据 新华社

关键词：滥捕工具

用粘网捕鸟兴起于 20 世纪 80 年
代，东部某县每年生产销售捕鸟“天网”
超过 100 万个，不法分子架起“天网”，
大肆捕捉各种鸟类，或吃或卖，将活体
天鹅卖到广东、广西等地，获利数千
元。用铁夹子猎捕野生动物由来已久，
近些年愈演愈烈，铁夹子已经进入工厂
化生产，在江西、广西、黑龙江等地，农贸
市场上批发零售的铁夹子比农具还多。

——全国人大代表、河北省佛教
协会常务副会长、赵县柏林禅寺方丈
明海建议，应将这类猎捕、滥捕工具纳
入管制性器具名录，生产者、销售者应
受处罚

关键词：恐怖分子

“对那些穷凶极恶、丧尽天良、泯灭人
心、惨无人道的暴力恐怖分子，要出重
拳、下狠手，依法果断将其打掉。积极
推动反恐立法工作，坚决打击一切亵渎
国家法律尊严、挑战人类文明底线的暴
恐犯罪，确保广大人民群众生命、财产
安全。”

——全国人大代表、公安部边防管
理局局长武冬立说，公安边防部队将重
点防范打击涉暴涉恐活动

关键词：抗战题材影视剧

“前一阵抗战题材的影视剧剧增，
有些作品粗制滥造，横店扮演日本兵的
群众演员一天装死八回。看起来中国
人‘扬眉吐气’了，可老百姓觉得假，严
重影响我们对历史的正确认识。”

——全国人大代表、作家樊一平认
为，文化作品讲好中国故事，要求故事
设计不做作、不矫情，直抵人心，这样老
百姓才爱看

关键词：大数据

“故宫今天卖了多少门票，大家可
能觉得对于一般人没有价值。但是，有
了大数据技术，就可以实时知道故宫卖
了多少门票，就能知道故宫挤不挤，如
果人太多我就改个时间去……”

——全国政协委员、全国工商联
副主席、百度公司董事长兼首席执行
官李彦宏在今年两会的记者会上，如
此形象地解释了大数据的作用

关键词：过期药品

“医院为了避免风险，一般在近效期三
个月时就把药品全部退回药品供货商，药
厂业务员再以成本价向供货商回收。过期
药品回收后去了哪儿？究竟采用什么方式
进行销毁？会不会回流到市面上？目前，这
都是问号，操作不透明、不规范，法律法规
层面上没有具有约束力的强制性规定。”

——全国人大代表王敏建议出台
过期药品处理硬性规定填补空白，并尝
试建立近效期药品限制退货、过期药品
终端销毁等制度，避免过期药品再次流
入非法渠道的风险

关键词：仿制药

“仿制药是全球巨大的社会公共财
富，具有价格较低的优势，其在提升医疗服
务水平、减少医疗支出、维护广大公众健康
等方面具有良好的经济效益和社会效益。
与原研药相比，开发仿制药所需投资少、周
期短、见效快，符合我国正在面临重大疾病
攀升、医疗成本较高的严峻形势。”

——全国人大代表、四川科伦实业
集团有限公司董事长刘革新建议，我国
强调的“新药创制”引导方向应该尽快
改变，从而转向加快发展仿制药的方向

关键词：垃圾围村

“我们村在水库上游，乱堆乱倒的垃
圾没有处理的地方，日子久了，下雨了，
它是不是要流向水库？是不是会影响下
游城市吃水？是不是会污染土地？”

——全国人大代表、贵州省平坝县
高峰镇麻郎村农民刘乔英在贵州代表
团小组审议会上，用朴实的话语连发
“三问”，呼吁在“坚决向污染宣战”中，
守住农村“阵地”，像关注城市雾霾天气
那样关注农村污染问题。她建议采取
针对性的立法、规划等手段，推进城乡
环保基础设施服务均等化，遏制“垃圾
围村”继续蔓延

关键词：有期徒刑上限

“贪污、受贿十几万元和数百万元，犯
罪数额相差很大，所获刑期却差别不大，
这主要是因为有期徒刑上限偏低、可适用
的量刑幅度过小，不利于从严惩治腐败。”

——全国人大代表、河南省人民检
察院检察长蔡宁联合30名代表，提交
了《关于修改现行刑法有关条款的议
案》，建议调整有期徒刑上限及相关规
定，修改贪污罪、受贿罪在立法层面以
具体数额为定罪量刑主要标准的规定，
从严惩治腐败

□据 新华社

2013年“打虎拍蝇成绩单”

【微博】去年检察机关查办厅局级
贪官253人、省部级8人；人民法院审
结包括薄熙来案、刘志军案在内的国
家工作人员贪污贿赂、渎职侵权犯罪
案件2.9万件，判处罪犯3.1万人……
周强、曹建明所作的“两高”工作报告，
将一份肃贪惩腐的“成绩单”清晰开列
在人们面前。

【跟帖】
@流萤飞语：“成绩单”的效果，

普通老百姓也能深切感受到。
@西江月：还要继续努力！“苍

蝇”数不胜数，“老虎”也不会少！

叫停基因检测“一刀切”，该
不该？

【微博】不久前，有关部门叫停基
因检测服务。“基因检测技术如能在全
国推广，不仅可以大大降低出生缺陷

和宫颈癌的发生率，而且可以让这些
疾病像天花和小儿麻痹症一样远离百
姓生活。”生物学家饶子和说，“这种

‘一刀切’的做法值得商榷。”
【跟帖】
@浮生笠翁：基因检测用于诊断

疾病，这个不该停。
@王忠飞：科学就是要反复验证。

谈医疗“怪现象”

【微博】1.床位宁愿空着也不收医
保病人——每年10月以后，有的医院
会以“没有空床位”为借口，控制医保
病人入院数量；2.有的医院看几种病
就得挂几种号，假如患者同时有高血
压、糖尿病、消化道溃疡，则要挂心血
管、内分泌、消化三个号；3.慢性病患
者开一个月药得跑四趟医院……

【跟帖】
@天空下的小鱼儿：深有体会。
@贝壳的梦境：亲历：不管病有

没有好，医保额度用完就必须出院，哪
怕重新办理住院手续。

伴随着改革开放进程，作为国家政治生活重要组成部分的全国两会的开放度
和透明度越来越高，中外媒体和社会公众的参与度和活跃度也今非昔比。图为开幕
会后，全国政协委员崔永元被记者团团围住接受提问。 新华社记者 金立旺 摄

两会 微话

图说 两会 两会新闻大战

床位宁愿空着也不收医保病人


